

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

TURNA REFORMA POLÍTICA PARA ANÁLISIS

El Congreso de Querétaro comenzará con el análisis de la Reforma Política que se turnó este viernes a las legislaturas locales para su aprobación o rechazo, en el cual se considera la creación del Instituto Nacional Elecciones, dijo el diputado local, Alejandro Delgado. Destacó que la Reforma Energética no es la única que se ha aprobado con rapidez, sino también la Laboral y Educativa, sin embargo justificó que los diputados locales se han preparado e informado para emitir su votación como Constituyentes Permanente. (El Corregidor 7)

DESTRUYE IFE 21 MIL CREDENCIALES

El vocal de Registro Federal de Electores, Domingo Bautista Durán, informó que el IFE destruyó 21 mil 363 formatos de credenciales por suspensión de derechos, credenciales entregadas por canje, defunción, entre otros, proceso que se realiza normalmente cada tres meses. Por otra parte, el funcionario federal desestimó que pudiera haber problemas con el cambio del IFE al Instituto Nacional Electoral, debido a la reforma político electoral. (Diario de Querétaro 10-A y El Universal Querétaro 4)

MANTENDRÁN VIGENCIA CREDENCIALES DEL IFE

De acuerdo a las autoridades del IFE del estado de Querétaro, las credenciales que expide la dependencia tienen una vigencia de 10 años, por lo que pese a la creación del Instituto Nacional de Elecciones, se prevé que las identificaciones que emite el IFE puedan ser usadas en el proceso local del 2015, siempre y cuando las reglamentaciones secundarias no estipulen otra cosa; así lo informó Domingo Bautista Durán, vocal del Registro federal de Electoral de la Junta del IFE en Querétaro. (a.m. -A)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

“DE VANGUARDIA” LA REFORMA ENERGÉTICA

Ante la aprobación de la reforma energética el pasado viernes en la LVII Legislatura local, el presidente del comité directivo estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, expresó su total respaldo al trabajo de cada uno de los diputados del Grupo Legislativo. El dirigente afirmó que Acción Nacional está convencido de que esta reforma es de vanguardia, al mismo tiempo que cuenta con un enfoque social, lo que permitirá tener una industria energética fuerte y competitiva. (Diario de Querétaro 6-A y Plaza de Armas 13)

EXIGE PAN ACELERAR REFORMAS EN JUSTICIA

El presidente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero, apuntó que la reforma político-electoral federal contempla dotar de autonomía a la procuración de justicia, por lo que es necesario que en lo local se adecue el marco legal para dar cumplimiento a la promesa de campaña del Gobernador de “promover reformas de administración y procuración de justicia (autonomía del MP)”. Refirió: “ante los riesgos vigentes en la partidización de la justicia en el estado de Querétaro, es momento de cumplir las promesas hechas en campaña y darle plena autonomía a la procuración de justicia para que el Gobernador deje de influir en las decisiones del Procurador”. (Diario de Querétaro 11-A y Plaza de Armas 13)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

ANALIZAN DENUNCIAR A PGJ

José Báez, presidente de Acción Nacional en Querétaro, aseguró que su partido analiza la posibilidad de entablar una denuncia en contra del titular de la Procuraduría General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, por haber declarado información “reservada” a los medios de comunicación, ya que con ello se está violentado el proceso judicial que se lleva a cabo. Dentro del argumento que dio el presidente panista está en que en días pasados el diputado federal, Marcos Aguilar solicitó mediante un oficio información sobre su denuncia, situación que le fue negada por tratarse de información reservada. (a.m. 5-A)

RESPALDA PAN A EDIL DE TOLIMÁN

Luego de que la síndico del municipio de Tolimán, Eloísa de la Cruz de la Cruz y el regidor del PVEM, Carlos Quintanar Robredo, formalizaran la denuncia en contra del edil de aquella demarcación, Edgar Montes Benítez, esto por presunto desvío de recursos, el dirigente estatal del PAN, José Báez Guerrero, aseguró que respaldan al alcalde. Precisó que se debe investigar la presunta agresión del regidor a elementos de seguridad, por lo que espera se aclare la situación. “Acción Nacional estará por la vía de la legalidad y pedirá que todos estos asuntos de discutan en las instituciones y no de manera informal en simples declaraciones”. (El Corregidor 5)

A LA MITAD FALTAN PROMESAS POR CUMPLIR: PAN

Tras el llamado que hizo el presidente municipal, Fabián Pineda Morales, a la oposición para que ya no lo critiquen, el presidente del PAN en San Juan del Río, Edgar Inzunza Ballesteros, reviró que continuarán haciendo la crítica constructiva y los señalamientos que así consideren en beneficio de los sanjuanenses. Además comentó que los consensos al interior del Cabildo se han dado sin la presencia del Presidente Municipal, pues desde un inicio dio a conocer a la opinión pública que no habría acercamiento con los regidores de oposición. (Noticias 5-Síguelo)

PRI

APROVECHA PRI EVENTO DE FABIÁN

El domingo pasado durante evento de presidencia municipal encabezada por Fabián Pineda Morales, equipos del PRI pidieron credenciales de elector y afiliaron a su partido a cambio de despensas y apoyos en la posada de la zona oriente del municipio de San Juan del Río. La molestia de los asistentes fue que se les condicionaban los apoyos a cambio de registrarse y dejar copia de su identificación (IFE). Por su parte el Secretario de Gobierno, Vicente Pérez, dijo que cada persona es libre de afiliarse al partido que considere pertinente, y señaló que los apoyos no se estaban condicionando a cambio de ninguna afiliación. (Noticias 5-Síguelo)

PODER EJECUTIVO

AQUÍ, CIUDAD DE LA SALUD

En entrevista el Gobernador José Calzada Roviroso, señaló que el futuro de Querétaro además del sector aeronáutico, está en la educación y en los servicios de salud, de ahí que luego de la inauguración del HITO, convirtiendo a Querétaro en un icono mundial, se espera la llegada de nuevos hospitales, así como la llegada de la Universidad de Arkansas. El Gobernador aseguró que mientras que en otras entidades planean el día a día, en Querétaro se planea la década, quien dijo sentirse afortunado de contar con gente valiosa que es responsable en su labor.

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

A días de que concluya este 2013, José Calzada dijo que en estos meses han sido de trabajo arduo en donde se logró avanzar en temas importantes como la cobertura en piso firme y agua. Para el 2014 comentó, se avizora un año mejor desde el punto de vista económico. Finalmente, señaló que le gustaría ser recordado al finalizar su mandato, como una persona que cumplió en su momento, un momento de crecimiento económico, un momento de inseguridad nacional que aquí se ha reflejado en paz. (**Plaza de Armas 1 y 3**)

POSADAS EN LA ZONA MILITAR

La Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, en compañía de sus hijos Sandra y José Calzada Albarrán, llevó las tradicionales posadas al interior de la XVII Zona Militar, para beneplácito de las familias de los integrantes del Ejército mexicano. Albarrán de Calzada también aprovechó esta posada navideña del DIF Estatal para reconocer el entusiasmo y empeño que los actores de la compañía de teatro "La Carcajada" que muestran todos los años en cada una de las 21 pastorelas que presentan en los 18 municipios y Centros de Reinserción Social. En esta última posada que llevó el DIF Estatal también estuvieron presentes, el Comandante de la XVII Zona Militar, Ángel Prior Valencia, así como la directora general del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga. (**Diario de Querétaro 11-A y 7-República, Noticias 1-A y 4-A y Plaza de Armas 14**)

SE CUMPLIÓ LA META DE LA LEY DE INGRESOS: GIORDANO

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, destacó que la meta de la Ley de Ingresos se cumplió, estamos sobre 3 mil millones de pesos, quien expresó que se habían planteado cerrar con 2 mil 900 millones de pesos. Asimismo, reiteró que no habrá adelanto de participaciones para los municipios, pues dijo que platicaron con los que habían solicitado y que finalmente hicieron una estrategia para diferir pagos por lo que acordaron que con sus recursos atenderán las necesidades de fin de año. (**Noticias 6-A y El Universal Querétaro 1-B**)

PALOMEAN PRÉSTAMOS A MUNICIPIOS QUERETANOS

Tras la aprobación del presupuesto 2014 para el estado de Querétaro y los 18 municipios, el Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano, aseguró que los empréstitos de las demarcaciones de Corregidora y Pinal de Amoles podrían ser viables derivado del manejo de los recursos públicos, sin embargo aún no han solicitado ninguno de estos dos municipios la vista buena de la dependencia. El empréstito que solicitó el municipio de Colón y el cual fue avalado por la Secretaría de Planeación y Finanzas supera los 60 millones de pesos, mientras que Corregidora solicitó cerca de 86 millones de pesos y Pinal de Amoles 7 millones para la ejecución de obras públicas. (**a.m. 5-A y El Economista Querétaro 6**)

INVERTIRÁN 2 MMDP EN SOLUCIONES

El Secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, informó que invertirá el Gobierno del Estado unos 2 mil 120 millones en el programa Soluciones para el 2014. Señaló que algunas de las prioridades en este rubro es poder consolidar obras en agua, luz y piso firme, por lo que consideró que ya estarían contando con la cobertura total. Y es que se había comentado con anterioridad que serían necesarios más de 2 mil millones de pesos para la cobertura total de los servicios, situación que, se está tratando de realizar. Se destaca en imagen a Juan Gorráez, Adolfo Vega Montoto, Habib Wejebe y Laura Corvera. (**Plaza de Armas 13**)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

PISTA DE HIELO

La presidenta del DIF municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola y la Directora del DIF Estatal, Maru Bueno Zúñiga, presidieron la inauguración oficial de la pista de hielo 2013 del Centro Educativo y Cultural Manuel Gómez Morín, que ofrecerá servicio gratuito de 12 del día a 8 de la noche hasta el 6 de enero. (**Diario de Querétaro** 1-C. Con mención de Sandra Albarrán de Calzada en **Noticias** 6-E)

CUIDARÁN IMPACTO AMBIENTAL DE OBRA EN PROL. CONSTITUYENTES

Por cada árbol talado para lo abra de la Prolongación Constituyentes Oriente, se plantarán 10 más, indicó el titular de la SDUOP, José Pío X Salgado Tovar, quien aseguró que se cuidará que no haya un impacto ambiental. Aseveró que este lunes se inició con los trabajos de remoción de masa vegetal, así como de señalamientos para que el Gobernador del Estado, pueda dar el banderazo de salida de la maquinaria pesada en los próximos días. (**El Corregidor** 6)

INVERTIRÁN 131 MDP EN OBRAS VIALES

Javier Oropeza Rojas, director de la Comisión Estatal de Caminos, informó que con una inversión de 131 millones de pesos, arrancaron las obras viales de la zona metropolitana, que consistieron en repavimentar la avenida Bernardo Quintana, y 5 de Febrero, así como la ampliación de la avenida Constituyentes. La inversión con la que la CEC inicia este 17 de diciembre, es de 35 millones de pesos y por los próximos dos meses los carriles centrales de Bernardo Quintana y 5 de febrero serán cerrados a la circulación a partir del distribuidor vial bicentenario para realizar las obras, explicó Oropeza Rojas. (**El Universal Querétaro** 1-A y 8-A)

CAOS VIAL Y PEATONAL AFECTAN CONSTITUYENTES

Entre tráfico y la dificultad para cruzar la calle, se proyecta inicien las labores de la obra Prolongación Constituyentes, en la zona oriente de la ciudad. De acuerdo con personas que circundan el área, el tráfico vehicular, semáforos disfuncionales y la falta de un cruce para los universitarios que atraviesan la vía para tomar el camión, son algunas de las disyuntivas que enfrentan quienes transitan el espacio. El Informe de obra -presentado en mayo del año en curso por la SDUOP-, expone que la infraestructura vial y peatonal de la zona es ineficiente, hay saturación vehicular en horas picos, ineficiencia de la glorieta, nodo vehicular, entre otras cosas. (**a.m.** 8-A)

INYECTA 938 MILLONES DE PESOS IP

De acuerdo a cifras aportadas por la SEDESU, 938 millones de dólares es lo captado a lo largo de este 2013 como parte de la inversión privada tanto nacional como extranjera para cerca de 120 proyectos de inversión concretados, comprendiendo un monto equivalente a 12 mil 200 millones de pesos. Cabe mencionar que a inicios de año, el monto de inversión privada previsto por el Gobierno del Estado de Querétaro para el desarrollo de proyectos fue de alrededor de 900 millones de dólares, cifra que se superó en 4.2% de acuerdo a los datos aportados por SEDESU, pues este porcentaje representó un aumento de 38 millones de pesos con respecto a lo proyectado por dicha dependencia al comienzo de 2013. (**a.m.** 3-A. Con mención de Marcelo López en **El Universal Querétaro** 1-B)

RELLENO SANITARIO EN TODOS LOS MUNICIPIOS, SEGÚN MARCELO

El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, informó que en 2014 Querétaro podría convertirse en el primer estado del país en el que ni un municipio tiene tiraderos de basura a cielo abierto pues todos los residuos sólidos serían manejados en rellenos sanitarios.

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

Hoy en día sólo el municipio de Tolimán sigue trasladando las 20 toneladas de basura que produce diarias a un tiradero que se encuentra a la intemperie; sin embargo, las cerca de 2 mil 500 toneladas que se generan al día de residuos urbanos en toda la entidad son depositadas en el relleno de Mompaní y manejadas por empresas certificadas. (**Diario de Querétaro** 6-A y **Noticias** 3-Síguelo)

COLAPSO, PREVÉ FISCALISTA

El abogado fiscalista José Manuel Peña Zavala, advirtió que dado que el sistema tradicionalmente no ha sido efectivo, con seguridad se va a colapsar cuando millones de contribuyentes, sin la debida capacitación, pretendan acceder al sistema para la firma electrónica. Por separado, el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel, aseveró que a partir del 1 de enero, los más de mil 350 proveedores de gobierno del estado tendrán que operar con la facturación electrónica y que en función de la nueva norma, de no haber el documento oficial, no habrá pago. El Funcionario comentó que en el gobierno tienen 7 mil 200 trabajadores, así como prestadores de servicios profesionales, adicionales a la plantilla laboral, También hay trabajadores eventuales, y en algunos regímenes se requerirá que realicen la transferencia. (**Noticias** 1-A y 2-A –dos notas- y 6-San Juan)

PRODUCCIÓN MINERA RETROCEDE 17%

La producción minera en Querétaro disminuyó 17% en septiembre de este año, luego de que el volumen se ubicará en 4,254.3 kilogramos, según cifras del INEGI. De acuerdo con la Estadística Mensual de la Industria minerometalúrgica del INEGI, durante septiembre del 2012 la entidad produjo 31.2 kilogramos de oro y 5,121 de plata, sumando una producción total de 5,152.2 kilogramos, mientras que en el mismo mes de este año la producción fue de 4,216 kilogramos de plata y 38,3 de oro. Por su parte, Marcelo López Sánchez, titular de la SEDESU, declaró que desde la dependencia se trabajó en diversas vertientes en el tema de minería, sobre todo, en lo que tiene que ver con Protección Civil, quien dijo que ante el ingreso de jóvenes que no cuentan con experiencia en la industria minera, se ha dado prioridad a la impartición de cursos de capacitación en el manejo de maquinaria y equipo, a fin de prevenir accidentes de las minas. (**El Economista Querétaro** 5)

PAROS TÉCNICOS AFECTAN A 800 EMPLEOS

Mabe es el único caso en donde se han presentado despidos de trabajadores por parte de la industria, comentó el Secretario del Trabajo, Israel Carboney Morales, quien informó que actualmente se tiene conocimiento de 4 paros técnicos en empresas, cuya finalidad es evitar recortes definitivos. Indicó que Mabe ha sido un caso aislado, y obedeció a “una cuestión de baja producción”. Al hacer un comparativo con el año pasado, Carboney Morales, señaló que el panorama actual es muy similar al de 2012, cuando se registraron aproximadamente 20 paros técnicos. (**El Financiero Bajío** 3-B)

CELEBRAN UN AÑO DE GRANDES ÉXITOS EN EL AEROPUERTO INTERCONTINENTAL DE QUERÉTARO

Celebraron su tradicional comida de fin de año el director general del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, Miguel Inzunza Luque y todo su equipo de colaboradores, teniendo como invitado especial al Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. (**Noticias** 4-A)

ATIENDEN EL REZAGO EDUCATIVO EN EL ESTADO

Es fundamental que la entidad siga combatiendo el rezago educativo, ya que entre más capacitados y educados estén los trabajadores mejores oportunidades de empleo tendrán; además de que abonará al PIB del estado y al ingreso per cápita, sostuvo el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gerardo Vázquez Melado, (**El Economista Querétaro** 4)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

EN EL 2014, PRESUPUESTO DE 800 MDP: MANUEL VALDÉS

El 2013 ha sido un buen año desde el punto de vista agropecuario, y luego de cuatro años de trabajo, hay cifras que demuestran un avance en el sector, afirmó Manuel Valdés, Secretario de Desarrollo Agropecuario, quien señaló que en todos los rubros hubo buenos rendimientos. Dijo que este año ha sido de contrastes y altibajos de la inversión pública federal, pero afortunadamente ha sido bueno para el sector. Querétaro dijo, ya retomó el liderazgo en la producción de pollo, ubicándose en el lugar No. 11 y en lo referente a la producción de jitomate, se continúa en un primer lugar, por unidad de superficie, en leche se está sobre un millón de litros diarios y la producción en maíz y sorgo hay resultados que hablan de mucho trabajo con una productividad. (Noticias 6 San Juan)

SALDO BLANCO EN MATERIA DE SALUD EN LA FERIA

Con un saldo blanco concluyó la Feria Internacional Ganadera, en la que la Secretaría de Salud, a través de la Dirección de Fomento y Regulación Sanitaria, aseguró 510 juguetes láser por carecer de etiqueta precautoria en español, 241 cigarros por su venta individual, 2 frascos de colorante artificial para elaborar algodones de azúcar y 120 piezas de medicamento, estos últimos ya que solo deben venderse en establecimientos fijos conforme al "grupo" al que pertenecen. (Noticias 6-A y 5 -San Juan)

REPORTAN BAJA INCIDENCIA DELICTIVA EN FERIA GANADERA

El Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra, dio a conocer que más de 450 mil visitantes con boleto pagado acudieron las instalaciones del ecocentro expositor con motivo de la Feria Internacional Ganadera; aseguró que en términos generales el balance de esta feria fue positivo en materia de seguridad. (El Universal Querétaro 10-A y El Corregidor 7)

CAE ACTIVIDAD GANADERA POR GASOLINAZOS, ACUSAN

Felipe Silva, tesorero de la Unión Ganadera Regional, aseguró que la producción del sector ha disminuido hasta 21% en los últimos tres años debido al incremento del combustible, lo que a su vez encarece los insumos. (El Universal Querétaro 1-A y 9-A)

RECLAMAN SERVICIO DE AGUA VECINOS DE PITA

Habitantes de la comunidad de Pita, en el municipio de Corregidora, se quejan de la falta de suministro de agua por parte de la CEA. De acuerdo con los habitantes, este servicio es deficiente y aunado a ello la CEA en raras ocasiones atiende las llamadas para el reporte de fallas. Ante ello, hacen un llamado a las autoridades estatales con el fin de que se ponga mayor atención a esta zona del municipio. (Plaza de Armas 4)

NUEVO EMPUJE EDUCATIVO: PP

Luego de asistir como testigo de honor a la ceremonia de graduación de alumnos de esta universidad en la Unión Americana, el Gobernador José Calzada Rovirosa confirmó el proyecto que tiene este centro educativo de abrir un campus en el Estado, cuya construcción arrancará en febrero del 2014, en donde se fortalecerá el intercambio de estudiantes y se les capacitará en áreas útiles para la entidad. Desde Querétaro comenzará un nuevo empuje al conocimiento que permita generar desarrollo económico en todo el país con la apertura de un campus de la Universidad de Arkansas, Estados Unidos, en el municipio de Colón, el cual tendrá una capacidad de hasta 15 mil estudiantes quienes estarán acreditados en ambas naciones. (Diario de Querétaro 1-A, Plaza de Armas 3, El Universal Querétaro 9-A y El Corregidor 16. Con imagen de Jorge López Portillo y Marcelo López en Noticias 1-A y 3-A)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

U. DE EU EN COLÓN

El Gobernador José Calzada Roviroso, anunció ayer que será el 5 de Febrero cuando se coloque la primera piedra de la Universidad Estatal de Arkansas en el municipio de Colón y con ello Querétaro será el primer estado del país con una universidad pública estadounidense. Al término de la ceremonia de Honores a la Bandera en el Instituto Thomas Jefferson Campus Querétaro, el Mandatario Estatal informó que este proyecto fue aprobado por el Congreso del Estado de Arkansas y que abrirá sus puertas a mediados del 2015. Ayer mismo, el Ejecutivo Estatal, acompañado de su esposa, Sandra Albarrán de Calzada, encabezó el arranque de la obra de construcción del COBAQ plantel No. 30 La Valla, San Juan del Río, que beneficiará estudiantes de más de 15 comunidades de ese municipio. En imagen Jorge López Portillo y Marcelo López Sánchez. (Noticias 1-A y 3-A -dos notas- y 3-San Juan. Sólo tema del arranque de obra del COBAQ en La Valla, San Juan del Río y sin imagen de funcionarios en **Diario de Querétaro** 13-A, **El Universal Querétaro** 6-A y **El Corregidor** 10)

ENCABEZA JC LOS HONORES A LA BANDERA EN LA THOMAS JEFFERSON

El Gobernador José Calzada Roviroso participó en los Honores Bandera que se efectuaron en el Instituto Thomas Jefferson, en donde hizo entrega de reconocimientos a alumnos y directivos fundadores de este colegio, en el marco de su X Aniversario. Estuvieron presentes el presidente de la Mesa Directiva de la LVII Legislatura local, Braulio Guerra; el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Manuel Septién; así como integrantes del Gabinete Estatal legal y Ampliado, entre otros. (Noticias 6-A y **El Corregidor** 1)

ENTREGAN MÁS DONACIONES DE LA “EXPO DAR”

En el marco de los resultados de la “Expo DAR; Compromisos y Causas 2013”, la Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, entregó 3 computadores donados por la empresa Complejos Residenciales y que beneficiarán a 3 jóvenes estudiantes de los municipios de Colón, Arroyo Seco y Huimilpan. En el Salón Presidentes de las oficinas del DIF Estatal, la Señora Sandra Albarrán mencionó lo importante que es el acceso a educación y a las nuevas tecnologías; asimismo felicitó a los estudiantes que recibieron estas computadoras y los alentó a continuar con su educación. (**Diario de Querétaro** 11-A y **Noticias** 1-A y 2-A y 1-San Juan)

SIN ACUERDOS, SECUNDARIA DE LA NEGRETA: USEBEQ

Sigue sin acuerdos la autoridad educativa y los integrantes del Movimiento Antorcha en relación a la escuela secundaria ubicada en el Negreta, a pesar de que hace un par de meses la SEP anunció que ya había acuerdo para iniciar las clases, esto no se han llevado a cabo. El coordinador operativo de la USEBEQ, Jaime Escobedo Rodríguez, aclaró que en las autoridades educativas no hay registro de los estudiantes de esa escuela, ni se tiene dato alguno de ellos, ya no hay acceso a ninguna información de los maestros o la comunidad académica. También se busca resolver el tema de la validez de los estudios que realizan ahí algunos estudiantes, porque no se tiene el control de la administración escolar. (**El Corregidor** 11)

AFECTA LA DEPRESIÓN A UN 20% DE LA POBLACIÓN

La depresión genera la mayor demanda de consulta en el CESAM, así como en las unidades de Tolimán, Amealco, Cadereyta y San Juan del Río, afirmó Mario César García Feregrino, Secretario de Salud en el estado, quien reportó que las personas con este problema representan el 80% del total de pacientes. Dijo que la depresión se acentúa en invierno y está presente en el 20 por ciento de la población. (Noticias 5-San Juan)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

APLICAN 64 MIL DOSIS CONTRA LA INFLUENZA AH1N1

Se han aplicado ya 64 mil dosis de vacuna contra la Influenza AH1N1. El año cerrará bien y se continuará trabajando en centros comerciales, en plazas, con puestos de vacunación, lo anterior para incrementar la cobertura y protección en la población, afirmó el secretario de salud en el estado, Mario César García Feregrino, quien enfatizó que ya se pasó de la fase de alerta por la epidemia, a una zona de confianza. Agregó que el año pasado cerraron con 460 mil casos de infecciones respiratorias, pero en este 2013 se cerrará con 20 mil menos, gracias a las medidas de prevención. (**Noticias 5-San Juan**)

SECTOR SALUD DECOMISA MEDICAMENTOS CADUCOS

Alejandro Tenorio Barrientos, director de Fomento y Regulación Sanitaria de la Secretaría de Salud, informó que se llevan a cabo operativos en farmacias y establecimientos como tiendas, con el objetivo de detectar medicamentos caducos. (**El Universal Querétaro 1-A y 8-A**)

SESIONAN MUNICIPIOS EN PINAL

La Secretaría de Salud, participó en la Tercera Reunión Ordinaria de la Red Queretana de Municipios por la Salud, celebrada en el Centro Ecoturístico del municipio de Pinal de Amoles. Esta Red Queretana forma parte de la Red Mexicana de Municipios por la Salud. En representación del Secretario de Salud, la Directora de Servicios de Salud, María Martina Pérez Rendón, dirigió un mensaje donde puntualizó que la salud es la condición más importante del ser humano para realizar completamente sus capacidades y ayudar a construir su medio ambiente. (**Noticias 8-A**)

ARREGLARÁN PROBLEMAS EN LECTORES DE RED Q

Las autoridades del Gobierno del Estado buscarán un acercamiento entre la Secretaría del Trabajo, la Secretaría de Gobierno, el Instituto Queretano del Transporte (IQT) y los 10 concesionarios del sistema de transporte público Red Q para solucionar los problemas que se reportan en los lectores de tarjetas de los autobuses. Israel Carboney Morales, Secretario del Trabajo, aseguró que se pedirá al IQT que revise los sistemas de cobro, y en caso de reportar irregularidades, pidan a la empresa proveedora de estos aparatos se haga responsable por las fallas presentadas. (**El Universal Querétaro 1-A y 3-B**)

TRAERÁ REFORMA ENERGÉTICA MEJOR CALIDAD DE VIDA: JCR

La Reforma Energética traerá una menor calidad de vida de los mexicanos, aseguró el Gobernador José Calzada Roviroso, además de señalar que se mantendrá respetuoso ante las manifestaciones que se han registrado en diversas entidades en contra de esta aprobación. Dijo que la Reforma es un instrumento más para crecer y progresar, con ello la Nación tendrá herramientas para poder atraer inversiones, poder extraer más petróleo, que se cuente con mayores recursos para invertir en escuelas y hospitales de calidad. Explicó que la Reforma traerá consigo mayores beneficios y oportunidades a todas las entidades federativas, además de empleo y recursos. (**Plaza de Armas 3 y Noticias 2-Síguelo**)

HUBO RESPETO A MANIFESTANTES: LÓPEZ PORTILLO

Luego de las manifestaciones de rechazo que se presentaron en la última sesión del pleno de la Cámara de diputados local, en la que se aprobó "Fast track" y a puerta cerrada la minuta de reforma energética en medio de un cerco de seguridad a cargo de elementos de la policía estatal que fueron enfrentados por los inconformes, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, consideró que el Gobierno del Estado fue respetuoso de las expresiones de oposición.

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

López Portillo comentó: “Ellos lo consideraron, es un tema que yo no puedo valorar. Los diputados actuaron correctamente dentro del marco de la ley y se aprobó el dictamen”, quien reiteró que la presencia de seguridad permitió que la sesión se desarrollará sin ningún conflicto. (**Diario de Querétaro 6-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 4, El Universal Querétaro 7-A y El Corregidor 3**)

SEPULTAN RUMORES DE MARCOS

Archiva la PGJ la denuncia que interpuso el diputado federal del PAN, Marcos Aguilar Vega, en sentido de que el edil de Tolimán, Edgar Montes Benítez, recibió un ofrecimiento monetario para difamarlo. Luego de que se diera a conocer que el alcalde rindió su declaración de los hechos y negó haber sido objeto de tal ofrecimiento, el titular de la PGJ, Arsenio Durán, aseveró que al no haber elementos esta averiguación sería archivada, y explicó que el Ministerio Público cumplió con el requisito, por lo que por el momento no hay otra instancia por agotar. Esta situación ya ha generado reacciones en los diferentes círculos políticos del estado, ya que mientras algunos priistas señalan que será la ciudadanía la que juzgue las acciones del legislador federal, el presidente del PAN, José Luis Báez Guerrero, lo respalda y pidió al Procurador, que dé el mismo trato a las denuncias que se han presentado en contra de tricolores. (**El Corregidor 1**)

PODER LEGISLATIVO

RECIBIRÁN DIPUTADOS 70 DÍAS DE AGUINALDO

Los 25 diputados de la 57 Legislatura de Querétaro recibieron aguinaldos de 70 días de salario, aunque la mayoría ni siquiera se presentó a trabajar en sus oficinas este lunes. Hace un mes, este medio periodístico le preguntó a la diputada Eunice Arias que cantidad recibiría de aguinaldo y respondió que los legisladores no reciben aguinaldo. En rueda de prensa, el legislador del PAN, Alejandro Delgado señaló que repartirá parte de su aguinaldo, al personal que colabora con él en el congreso local. (**El Corregidor 16**)

DEBEMOS CUIDAR IMPLEMENTACIÓN DE R. ENERGÉTICA: BRAULIO GUERRA

Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, dijo que después de la aprobación de la Reforma Energética, se debe de cuidar la implementación en la práctica, a través de una serie de elementos que garanticen transparencia, combate a la corrupción y eficiencia de PEMEX. Mencionó que la mayoría de los diputados queretanos, desde hace aproximadamente 6 meses comenzaron a prepararse en la discusión de la Reforma Energética, en el caso del PRI, con capacitaciones y foros; e indicó que los 23 legisladores que respaldaron dicha reforma en la entidad, están convencidos de que estos cambios permitirán a México avanzar con una economía más fuerte y beneficios a las familias. (**El Corregidor 3**)

JUSTIFICAN SALIDA DEL CONGRESO

Tres días después de la salida “inusual” que tuvieron que emprender los diputados del Congreso local, el presidente de la Mesa Directiva, Braulio Guerra Urbiola, justificó esta acción con base en amenazas a la integridad física de los legisladores vía redes sociales y mensajes de celular. Según expuso Guerra Urbiola, las amenazas vía celular y redes sociales continúan; el viernes lo que quisieron evitar fue “un choque” donde “ante el caldeo de los ánimos y la exacerbada animosidad puede generarse alguna agresión física”. El viernes pasado, tras culminar la sesión donde avalaron la reforma energética, los diputados salieron dos horas después en medio de un operativo de seguridad donde participaron más de 100 elementos de la Policía Estatal; fueron sacados a través de una ventana a la que tuvieron que romper la protección. (**El Universal Querétaro 4-A, a.m. 1-A y 6-A, El Corregidor 1 y El Economista Querétaro 6**)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

EVITAN ENFRENTAMIENTOS

El diputado del PAN, Alejandro Delgado Oscoy, aseguró que en lo particular él no atendió a los manifestantes de este viernes en el Congreso para evitar enfrentamientos e interpretaciones equivocadas. Además indicó que están concientes de que cada decisión tomada tiene repercusiones en el ámbito electoral. **a.m. 6-A)**

MUNICIPIOS

PROYECTA 2 CIPRES MÁS ROBERTO LOYOLA

El próximo año podría iniciarse la construcción de dos Centros Integrales de Prevención Social (Cipres) en las delegaciones Josefa Vergara y Hernández, Villa Cayetano Rubio, Félix Osoreos Sotomayor (Carrillo Puerto, Santa María Magdalena) o Santa Rosa Jáuregui, informó el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, quien adelantó que actualmente se realiza la valoración de predios y análisis de las zonas con el objetivo de determinar el sitio donde estarían ubicados estos centros adicionales a los dos ya existentes. "Estamos por identificar si podemos construir un Cipres III y Cipres IV, estaremos haciendo la mezcla de recursos federales, ratificábamos con el apoyo de la señora Sandra Albarrán de Calzada. (**Diario de Querétaro 1-A. Sin mención de Sandra Albarrán en El Corregidor 2)**

APOYO DETERMINANTE DE BRAULIO, DESTACA LOYOLA

Con relación a la Ley de Ingresos del Municipio de Querétaro, aprobada en el Congreso del Estado, y al presupuesto que este martes será votado en sesión de Cabildo y que alcanza los 2 mil 520 millones de pesos, el alcalde Roberto Loyola Vera afirmó que sin duda representa la base económica que le permitirá a la administración capitalina definir sus planes y programas para el próximo año –entre otros- 260 millones de pesos para obra pública. (**Diario de Querétaro 4-A)**

MUNICIPIO INVIRTIÓ 70 MDP EN ESCUELAS

Durante la entrega de manera simultánea de 6 obras en escuelas de la delegación Santa Rosa Jáuregui, el edil Roberto Loyola Vera destacó que con el objetivo de brindar más y mejores espacios educativos, se han invertido alrededor de 70 millones de pesos en la realización de 123 obras en escuelas del municipio. (**Diario de Querétaro 4-A y Noticias 5-A)**

ATENDERÁ COBAQ A LA COMUNIDAD DE JOFRITO

Con una inversión aproximada a los 5 millones de pesos y a fin de brindar mayores oportunidades educativas en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, la administración municipal iniciará en enero de 2014 los trabajos para la extensión de las actividades del COBAQ a la comunidad de Jofrito; así lo anunció el alcalde capitalino, Roberto Loyola Vera. (**Noticias 5-A, Plaza de Armas 1 y 5, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 2)**

VAYAMOS ADELANTE EN 2014: ROBERTO LOYOLA

Al reconocer el trabajo que día a día realiza el personal que labora en la administración municipal, los 365 días del año, Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, acompañado de su esposa Lucy Huber, dijo que "el reto para el 2014 es ir hacia delante, que lo hagamos con alegría, con pasión y con dedicación". (**Diario de Querétaro 4-A, El Universal Querétaro 6-A y El Corregidor 1)**

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

BANDERAZO AL CARRO DE LA POSADA

Durante el banderazo de salida del Tradicional Carro de Posada, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, acompañado de su esposa Lucy Huber de Loyola y sus hijas Andrea y Luz María, destacó la importancia de ser parte de esta tradición añeja que le da carácter y esencia a Querétaro. (**Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 3-Ay El Universal Querétaro 6-A**)

HAY 5 MIL VACANTES PARA 65 Y MÁS, ANUNCIA OSORNIO

En breve iniciará una campaña masiva de difusión por parte de la secretaria de Desarrollo Social del municipio de Querétaro para anunciar que en la capital existe 5 mil vacantes de apoyos para el programa “65 y Más”, anunció el titular del área, Erik Osornio Medina. Afirmó que en la capital queretana este programa ha beneficiado a cerca de 14 mil adultos mayores tanto en zonas rurales como urbanas con mil 200 pesos bimestrales, por lo tanto el próximo año la cobertura de afiliación al programa será total para los adultos mayores. (**Diario de Querétaro 8-A y El Corregidor 2**)

BAJA PRESUPUESTAL NO AFECTARÁ OBRA PÚBLICA NI ACCIÓN SOCIAL: ÁVILA

El secretario de Finanzas del ayuntamiento capitalino, José Antonio Ávila Arvizu, afirmó que a pesar de que las aportaciones y participaciones se disminuyeron para el municipio de Querétaro en aproximadamente 60 millones de pesos, no se va afectar a los proyectos en cuanto a obra y acción social. (**Noticias 5-A**)

MÁS DE CUATRO MIL 500 APERTURAS DE NEGOCIOS EN EL MUNICIPIO ESTE AÑO

El director de Desarrollo Económico, Alejandro Maccise Aguirre, destacó que en el presente año se tuvo un incremento importante en el número de empresas y comercios que iniciaron sus actividades en el municipio de Querétaro, pues dijo “para este año esperamos cerrar con poco más de 4 mil 500 altas de apertura de negocios”. Con el incremento de aperturas en negocios, se espera que a finales del presente año se hayan generado poco más de 18 mil empleos directos en el municipio, ya que el cierre de noviembre se registraron 17 mil nuevos empleos.. (**Noticias 5-A**)

OBRAS EN BANQUETA Y FALTA DE CULTURA CAUSAN TRÁFICO

Los comerciantes y transeúntes de la calle Corregidora en el Centro Histórico de la capital aseguraron que la ampliación de la acera genera caos vial en esta arteria; mientras que el secretario de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Gerardo Vega González, dijo que la congestión vehicular en la zona corresponde a la falta de cultura vial. (**a.m. 8-A**)

QUIEREN SUBIR TARIFA DE ESTACIONAMIENTOS

Hasta 25% se incrementará la tarifa de estacionamiento debido a las disposiciones hacendarías que deberán asumir los establecimientos a causa de su traslado al régimen general que los obliga a partir de enero, a incluir el IVA en su control fiscal, señala Abel Sánchez, presidente de la Asociación de Estacionamientos. (**Plaza de Armas 1**)

PROPONE AGUILERA COMITÉS CIUDADANOS DE PROTECCIÓN CIVIL

Luego del incendio que se registró al interior de una vivienda ubicada en el fraccionamiento Santa Fe Juriquilla, ocasionado por la explosión de un tanque de gas, el regidor José Luis Aguilera Rico subrayó que es necesario generar y fomentar una cultura de prevención entre los ciudadanos queretanos. (**Diario de Querétaro 13-A**)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

CONVIVEN JC Y SANDRA CON SANJUANENSES EN TRADICIONAL POSADA

El presidente municipal, Fabián Pineda Morales, acompañado por el Gobernador José Calzada Roviroso y la Presidenta del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán de Calzada, compartió con los sanjuanenses en una tradicional posada navideña celebrada en el Parque Paso de los Guzmán. Ahí, el Jefe del Ejecutivo Estatal deseó a todas las familias armonía, paz y unidad en estas fiestas decembrinas. **(Noticias 3-A)**

REUNIÓN DE LA SEJUVE CON LOS MUNICIPIOS

Se llevó a cabo la última reunión de trabajo del 2013 entre la Secretaría de la Juventud (SEJUVE) y los titulares de las instancias municipales de la Juventud en el estado, en Pedro Escobedo. Dentro de la reunión, se presentaron los resultados preliminares de la Encuesta Estatal de Juventud Querétaro 2013, y se comentaron las posibles áreas de oportunidad en las que se tendría que trabajar en el año próximo. **(Noticias 4-A)**

ENTREGAN APOYOS DE CULTURA A MUNICIPIOS

La Directora del Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, Laura Corvera Galván, encabezó la entrega de apoyos a los beneficiarios del programa de Apoyo a las Culturas Municipales y Comunitarias (PACMYC), programa del CONACULTA y el IQCA a través de la Unidad Regional de Culturas Populares. Corvera Galván, resaltó la importancia de la participación de la sociedad en estos programas, pues es solamente gracias a ellos y la corresponsabilidad que implica llevar a buen fin sus proyectos, que se da continuidad a dichos programas. **(Noticias 6-A, Diario de Querétaro 3-F y El Corregidor 14)**

RECONOCEN PROGRAMA SOLUCIONES EN JALPAN

Durante un encuentro regional con los comités del Programa Soluciones, realizado en Jalpan de Serra, se hizo un reconocimiento a la gran labor que realizan los ciudadanos que los integran por mejorar las condiciones de sus respectivas comunidades. Saúl Trejo Altamirano, alcalde de Jalpan, reconoció y agradeció al Gobernador del estado, José Calzada, por su compromiso para trabajar por la gente de Jalpan y de la zona serrana, trabajo del cual se han acercado resultados a la ciudadanía. Se destaca la presencia de Fausto Foyo, coordinador general del programa Soluciones. **(El Universal Querétaro 8-A)**

LLEGAREMOS A MÁS COMUNIDADES, EDIL

Fabián Pineda, presidente municipal de San Juan del Río, dijo que para el 2014, el programa 'Así Avanzamos' se buscará que crezca 50%, con el objetivo de llevar las atenciones personalizadas y servicios recaudatorios a las zonas rurales del municipio. Señaló que durante el 2013 se realizaron cerca de 16 jornadas, beneficiando 56 colonias, en donde se benefició a más de 30 mil ciudadanos durante todo el año. **(Noticias 5-Síguelo)**

ACUSA AGUILERA DE OPACIDAD A SAN JUAN

EL regidor José Luis Aguilera Rico calificó como incongruente la alta calificación que la Comisión Estatal de Información Gubernamental confiriera al gobierno de San Juan del Río, debido a que en su portal de transparencia no se exhibe información referente a salarios de funcionarios y de observaciones emitidas por la Entidad Superior de Fiscalización. **(El Universal Querétaro 2-A y El Corregidor 9)**

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

REGIDORES GESTIONARÁN RECURSOS FEDERALES

Regidores de oposición y del PRI anticiparon un trabajo conjunto para presentar proyectos de obra ante el Congreso federal en espera de mayores recursos para San Juan del Río. José Salúm, regidor del PRI, Irvin Matamoros de Movimientos Ciudadano y Edgar Inzunza del PAN, coincidieron en la necesidad de gestionar recursos federales para obra pública e infraestructura deportiva. (**El Universal Querétaro 5-A y Noticias 5-Síguelo**)

“NOTI-CITAS”

Con el título: “No me critiquen, clama Fabián”, É.G.LE versa: “Lo dice toda la gente, que vive en San Juan del Río: es el mejor presidente... ¿criticar? sólo sonrío”. (**Noticias 11-A**)

ANALIZAN SI DARÁN DE BAJA AL DIRECTOR JURÍDICO DE CORREGIDORA

El jefe del Departamento Jurídico del Municipio de Corregidora; Oscar Guzmán Rodríguez, regresó a laborar luego de haber protagonizado el pasado octubre una riña con sus vecinos a quienes los amenazó diciéndoles que él podía hacer y deshacer en el municipio. Ante ello el Secretario del Ayuntamiento, Ernesto Bejarano Sánchez, quien es jefe de Oscar Guzmán, indicó que la suspensión de 20 días que ordenó el Presidente Municipal ya se venció, de ahí que ya haya vuelto a trabajar. Indicó que aún se le sigue un procedimiento interno a Oscar Guzmán y uno penal ante el Ministerio Público y será la próxima semana cuando se determine si el funcionario es dado de baja de forma definitiva o continuará en su cargo. (**Plaza de Armas 9**)

LLEVABA TORRETA PRENDIDA OFICIAL INVOLUCRADO EN ACCIDENTE: AR

El Secretario de Seguridad Pública Municipal de Corregidora, Ángel Rangel Nieves, aseguró que el policía municipal involucrado en el accidente de tránsito el pasado domingo en el jardín principal de El Pueblito sí llevaba la torreta encendida de su unidad, ya que se dirigía a tener una emergencia en compañía de otra unidad. Dijo que serán respetuosos de lo que determinen los peritos y que en ningún momento se tratará de encubrir a nadie. (**Plaza de Armas 9**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

COLUMNA “LA PLUMA DE CONÍN”

De un tiempo a la fecha a la ESFE que comanda Rafael Castillo han pretendido convertirla en un botín político lo que afortunadamente no ha ocurrido, la ESFE la ven como un manjar apetitoso por todo lo que significa, nada más y nada menos que fiscalizar el gasto público. Uno de ellos llevó a todo un personaje guanajuatense a querer ser el nuevo auditor, su nombre: Juan Pablo Rangel, pero no tuvo y no mereció que la 57 Legislatura lo tomara en cuenta para sustituir a Rafael Castillo, el por qué tiene explicación de hace muchos años a la fecha, simplemente el actual titular de la ESFE ha respondido a la confianza ciudadana, de partidos políticos y del mismo gobierno, que aunque es una entidad autónoma, tiene mucho que ver con la coordinación entre contralorías. El comentario porque recientemente la Suprema Corte de Justicia de la Nación negó un amparo interpuesto por el señor Rangel argumentado que la LVII Legislatura no lo había conculcado sus derechos ciudadanos al no permitirle participar en la elección. No se le permitió simplemente porque ese proceso no estaba solicitado en virtud de que Rafael Castillo fue reelecto, pero a toda costa su grupo político pretendía hacerse de la ESFE. Unos dicen que fue madrugete, otros que fue vía fast track lo cierto es que Querétaro fue de los primeros estados de la República (el segundo) que avalaron la Reforma Energética que tanto dolores de cabeza dieron al actual gobierno de Enrique Peña Nieto.

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

Aquí con la participación de 23 legisladores y 2 votos en contra como estaba previsto PRD y MC no dieron su voto, lo cierto es que hubo los inconformes de siempre, como Pablo González Loyola Pérez, quien llevó a sus huestes al seno del Congreso y gritó que era un fraude y un robo a la Nación. Pese a estas protestas, los legisladores queretanos dieron el sí a la Reforma Energética y así Querétaro se sumó a los otros 17 estados de la República Mexicana que requieren para que los cambios constitucionales se lleven a cabo. (El Corregidor 5)

“ME LO DIJO UN PAJARITO”

Se presenta la actividad y seguidores de los políticos en la red: el conteo diario de los principales tuiteros, donde se encuentra que al Gobernador José Calzada @ppcalzada con 780 tuits y 39,086 seguidores. (Plaza de Armas 2)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Aprovechando las vacaciones, la Comisión Estatal de Caminos inicia el reencarpetado de avenida 5 de Febrero y bulevar “Bernardo Quintana”, vialidad que por su alto tráfico vehicular requiere de brigadas nocturnas para realizar los trabajos. De acuerdo con el titular de la Comisión, Javier Oropeza, la última ocasión que se reencarpetó avenida 5 de Febrero fue hace más de cinco años. Mientras que al bulevar “Bernardo Quintana” se le han realizado, en múltiples ocasiones, trabajos de bacheo. Confiamos que estas infraestructuras “queden como nuevas”, pues son las más transitadas y su remodelación era urgente. Que el lanzamiento oficial de aerolíneas Transporte Aéreo Regional (TAR) en Querétaro, empresa representada por el doctor Enrique Guerrero, será hasta el mes de enero del próximo año. De acuerdo con el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, hubo un contratiempo con la certificación federal, pero estimó que el 15 de ese mes se haga un lanzamiento oficial de apertura. La línea ofrece tarifas a bajo costo y comenzará a vender espacios en su página web. Sin duda, su ingreso en el mercado se traducirá en una importante generación de nuevos empleos, pues significa la inversión de 21 millones de pesos. A los empresarios que administran antros o centros de entretenimiento nocturno en la ciudad de Querétaro los pusieron en cintura. El director de Inspección, Fernando Goyeneche Villalobos, alista un operativo muy importante para vigilar que estos negocios respeten los horarios, es decir, sean abiertos a las seis de la tarde y cierren sus puertas a las tres de la mañana, sin horas extras, como las había en la pasada administración. En los últimos meses se han presentado más de 25 clausuras, por lo que el funcionario municipal advirtió que cada locatario debe cumplir con su permiso o autorización sin excepciones. A iniciativa de la alcaldesa María García Pérez, esta semana se llevará a cabo la Feria Comercial Artesanal y Ganadera Huimilpan 2013, donde se espera la afluencia de 35 mil visitantes. Que nadie se explica porque dejaron libre al famoso Gavilán, hoy convertido en regidor del ayuntamiento de El Marqués, ya que tiene actualmente procesos jurídicos pendientes con la Ley, dicen que les expliquen por qué está fuera de la cárcel y porque le restituyeron sus derechos políticos, cuando pesan sendas acusaciones en su contra. Alejandro de Los Cobos de León dejó el cargo como delegado de la PROFEPA en Querétaro. A pesar de los movimientos en la dependencia, nos dicen que el trabajo tiene un saldo favorable al final del año, al lograr que 92% de las denuncias ambientales se resolvieran en tiempo y forma. (El Universal Querétaro 2-A)

EDITORIAL “UNA FOTO, UNA PREGUNTA, UNA OPINIÓN”

Presenta la imagen de unos peatones en Paseo de la República y cuestiona “¿y el puente peatonal para cuándo?” Opina: “Está por concluirse, en tanto los trabajadores siguen cruzándose por dónde pueden. La madrugada del domingo otro sujeto perdió la vida a cien metros del paso peatonal de la Obrera... hace falta algo más que os puentes, pero sin duda es un importante paso. (Noticias 11-A)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

EDITORIAL “EL CAMPO”

El 2013 ha sido un buen año para el sector agropecuario lo que se debe a las precipitaciones pluviales que fueron lo suficientemente abundantes como para garantizar una efectiva recuperación, como por los programas que se vienen aplicando en el sector y que han permitido incrementar en forma sensible la competitividad. En las cifras generales, Querétaro está retomando posiciones relevantes como ocurre con la producción de carne de pollo, donde registramos la onceava posición nacional; un primer lugar en jitomate, por volumen por unidad de superficie; en leche estamos sobre el millón de litros diarios, y se ha avanzado en maíz y sorgo. El campo está respondiendo a una mezcla de políticas públicas que se orientaron a detonar la potencialidad de la tierra y de los productores, con políticas que han demostrado sus bondades en los procesos de integración económica y desarrollo social. **(Noticias 11-A)**

“CRECIMIENTO URBANO CON CALIDAD”

Por Norberto Alvarado Alegría

Destaca que la empresa inmobiliaria Pangea Suparterra, filial de Desarrollos Residenciales Turísticos (DRT), fue objeto del reconocimiento internacional Highly Comennded, Mixed Use Development, por el desarrollo habitacional Zibatá, el cual es considerado el mejor desarrollo inmobiliario de América Latina, que actualmente se ubica en el municipio de El Marqués, Querétaro. Hoy la industria de la construcción es una de las actividades económicas con más personal ocupado, con casi 26 mil trabajadores registrados ante Seguro Social y una producción bruta de casi 9 mil millones de pesos, según las cifras del último anuario económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable estatal. La Inversión Extranjera Directa que se ha asentado en Querétaro del 2000 a la fecha, acumula ya cuatro mil 625.60 millones de dólares, que nos colocan entre los primeros 10 lugares del país en este período de 13 años, lo cual sin duda es un logro significativo del gobierno de José Calzada Rovirosa, quien cuenta con un gran apoyo social, calificado como uno de los mejores gobernadores del país en los últimos años. **(El Universal Querétaro 11-A)**

COLUMNA “ASTERISCOS”

Debido a falta de recursos económicos, el año entrante el Instituto Intercultural Ñoño, ubicado en San Idelfonso Tultepec, municipio de Amealco de Bonfil, podría cerrar sus puertas. Es la única universidad en Querétaro dedicada a formar jóvenes indígenas, por lo que la suspensión de actividades podría tener repercusiones negativas. Por eso los encargados de la institución realizarán un “Universitón” para conseguir los recursos que les hacen falta para continuar con la operación. La madrugada de este jueves, saldrán desde Querétaro a la frontera norte los organizadores de la cuarta Caravana del Migrante, mediante el cual se apoyará que los paisanos viajen por territorio mexicano sin riesgo alguno. La diferencia de ésta con sus anteriores ediciones, es que ahora vendrán no solamente queretanos sino paisanos de 5 entidades más, previéndose sea medio millar de personas que participen. El diputado Alejandro Delgado Oscoy encabeza esta movilización. En conferencia de prensa que dicta esta mañana, César Pérez Guzmán informará de la resolución a su favor que emitió la Sala Constitucional del Tribunal Superior de Justicia, por el pleito legal que entabló contra el Poder Legislativo local. Recordemos que los diputados no aceptaron que se postulara para contender por la presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos por tener más de 60 años, lo que el ofendido alegó como discriminación. Ahora habrá que reponer el proceso. Dentro de la sede del Poder Legislativo, los diputados analizaban qué hacer frente a la protesta de quienes se oponían a la reforma energética. Unos decían que debían quedarse hasta que los manifestantes se retiraran; otros pensaban que mejor intentarían salir. La diputada del PRI, Eunice Arias, se acercó a una de las ventanas que dan a la avenida Pasteur y casi al instante una piedra se estrelló sobre los barrotes de la reja. Eso hizo que decidieran retirarse de inmediato.

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

Asimismo, la activista queretana, Gisela Sánchez Díaz, reclamó vía redes sociales que luego de 4 años y medio, el Congreso queretano no ha aprobado la iniciativa que regular los espacios 100% libres de humo en los lugares públicos de la entidad pero la reforma energética fue avalada en 10 minutos. En respuesta, el presidente del PAN en Querétaro, José Luis Báez Guerrero pidió que “nadie se sienta sorprendido (pues) esta reforma se ha debatido durante años, incluso sexenios”. El legislador queretano, Ricardo Anaya Cortés seguramente se quedará sin vacaciones decembrinas pues ser presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de diputados federal lo lleva, en automático a presidir la Comisión Permanente del Congreso de la Unión durante el periodo de receso legislativo, que culminará en febrero de 2014. Por lo mismo, debe estar atento a una posible convocatoria para presidir reunión de la permanente, y por qué no, del pleno. año con integrantes de la dirigencia nacional. Estará con ellos la secretaria general del comité ejecutivo nacional, Ivonne Ortega Pacheco. Después del encuentro con los locales, ya por la tarde, la yucateca dará una conferencia de prensa en el salón Green Room, ubicado en las instalaciones de Querétaro Centro de Congresos. (a.m. 1-A)

COLUMNA “EXPEDIENTE Q”

Por Adán Olvera

Señala que los que guardan, ahora sí, la esperanza de disfrutar de vacaciones son los funcionarios del Centro Cívico. Y es que hace un año se las aplicaron, ya que no tenían un año cumplido como para disfrutar de vacaciones y ahora pues ya hicieron sus cuentas. (**Diario de Querétaro 2-A**)

COLUMNA “CUARTO DE GUERRA”

Por Julio de la Cruz

Apunta que pasados los informes de los principales liderazgos en la LVII Legislatura (Braulio, Marco, Lomelí y Marina), el sanjuanense Guillermo Vega, coordinador de la bancada panista y firme aspirante a repetir como candidato municipal en 2015, prefirió programar su comparecencia para el mes de enero. El motivo, dicen, es “estratégico” porque durante el próximo año Memo libraré la gran batalla para conseguir el apoyo de los panistas a sus aspiraciones. “Ahora sí que espera a que lleguen los tiempos mejores”. (**Diario de Querétaro 1-A**)

“CONGRESO DE RATONES”

Por Víctor López Jaramillo

Señala que cuando la pobreza entra por la puerta, el amor salta por la ventana, dice un viejo adagio castellano. Cuando con pobreza de argumentos, los diputados queretanos entran por la puerta, éstos — avergonzados— tienen que salir por la ventana, podría decir un futuro refrán político local. Aleccionados para levantar el dedo y aprobar la reforma constitucional en materia energética, decidieron dar madruguetes y en sigilo aprobarla. Cuando rinden sus informes, inundan la ciudad con su rostro rejuvenecido por el Photoshop; pagan a publicistas para que les acuñen ridículas frases y se sienten salvadores de la patria. Pero son incapaces de soportar el reproche ciudadano y prefieren huir por la ventana, como ratones. Culmina “los diputados queretanos pueden huir por la ventana; mientras, se incuba el invierno del descontento...” (**El Universal Querétaro 11-A**)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Señala que los trapecistas de la política en Querétaro ya no podrán chantajear a sus partidos con la amenaza de lanzarse por la libre, porque -de acuerdo con fuentes regularmente bien informadas- las candidaturas independientes se registrarán antes. Tanto en el Congreso local como en el Instituto Electoral de Querétaro están convencidos en que las candidaturas independientes, generadas a partir de la Reforma Política Electoral no deben ser trampolín para nadie, sino una opción para miembros de la sociedad que no han hallado espacios o no desean participar en los partidos. Se impedirá, pues, que algunos aspirantes de las principales fuerzas políticas se declaren independientes si no son postulados en sus organizaciones. Por otra parte, menciona que algunos priistas cercanos al inefable Carmelo Mendieta se están confabulando para impulsar a uno de los suyos ante la creciente figura del diputado federal del PVEM y PRI Ricardo Astudillo Suárez. Y es que el Verde representa casi 10 puntos, unos 90 mil votos, en el estado. En otro tema, fue presentado el libro “La Constitución de 1917 y Querétaro”. el viernes por el Instituto de Estudios Constitucionales del Estado de Querétaro –en su 25 aniversario- como homenaje al Congreso Constituyente en un acto encabezado por el secretario de Gobierno Jorge López Portillo en el Archivo Histórico. Ahí el número dos del Ejecutivo estatal reconoció la labor de los cuatro directores del IECEQ. En ese marco, se anunciaron las próximas publicaciones: Relación geográfica de Querétaro en 1582, Reformas a la Constitución Particular de Querétaro y El Federalismo en México. En la presentación del libro sobre la Constitución de 1917, el poderoso secretario de Gobierno Jorge López Portillo aseguró: Yo soy un humilde economista. (PA, 2)

“APROVECHAR LA COYUNTURA. AUTONOMÍA AL MP”

Por José Luis Báez Guerrero

Señala que en las últimas dos Legislaturas locales, el grupo de diputados por el PAN ha presentado las iniciativas correspondientes para que en el estado de Querétaro se dote de autonomía al Ministerio Público y se evite que la Procuraduría General de Justicia se convierta paulatinamente en una extensión del Poder Ejecutivo, evitando así, cualquier finalidad política-electoral en materia de procuración de justicia. Este cambio está a un paso de ser una realidad a nivel federal, ya que en la reforma político-electoral —recientemente aprobada en el Congreso de la Unión— contempla la creación de una fiscalía general como un órgano público autónomo que sustituya a la Procuraduría General de la República, que a su vez contará con fiscalías especializadas en delitos electorales y combate a la corrupción. Ante esta nueva realidad, es necesario y urgente adecuar el marco legal en materia de procuración de justicia en Querétaro con el objetivo de armonizar las legislaciones locales y llevar la autonomía plena a las procuradurías en las entidades. Es hora de convertir a Querétaro en un estado a la vanguardia en la materia, es tiempo de transformar a nuestro país y principalmente a nuestro estado. (**El Universal Querétaro** 11-A)

CARTÓN “TRAPECISTAS”

Zicky dibuja a dos trapecistas: José Luis Aguilera Rico y José Luis Aguilera Ortiz, que se lanzan a otro trapecio en el cual un trapecista los espera con los brazos estirados. (**Plaza de Armas** 2)

CARTÓN “PALO DADO...”

Carbajal dibuja una piñata rota, “El no a todo” en la que se observa el logotipo del PRD muy maltratado con restos de la piñata y de frutas. A un lado el palo que le pegó tiene la leyenda: “Carencia de argumentos, cercos violentos y contradicciones políticas”. . (**Plaza de Armas** 6)

Síntesis de información local



MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	